

Sonderausstellung „150 Jahre NSU“ im Deutschen Zweirad- und NSU-Museum und im Audi Forum

Stadt und Audi feiern 150 Jahre enge Partnerschaft unter dem Motto „Innovation. Wagemut. Transformation“

Die lange Historie des Audi-Standorts Neckarsulm und die Geschichte des Unternehmens NSU sind untrennbar mit der Entwicklung der Stadt verbunden. Als gute Partner und Freunde feiern Audi und die Stadt Neckarsulm in diesem Jahr gemeinsam das 150. Jubiläum der Traditionsmarke NSU. **Unter dem Titel „Innovation. Wagemut. Transformation – 150 Jahre NSU“ zeigt eine Sonderausstellung die Geschichte des Unternehmens NSU**, das vom Fahrrad über das Motorrad bis hin zum Automobil Technik- und Mobilitätsgeschichte geschrieben hat. **Die Sonderausstellung ist bis zum 5. Mai 2024 im Audi Forum und im Deutschen Zweirad- und NSU-Museum zu sehen.**

„Diese gemeinsame Ausstellung ist sinnbildlich für die enge Zusammenarbeit zwischen NSU beziehungsweise Audi und der Stadt“, unterstrich Oberbürgermeister Steffen Hertwig bei der Eröffnung der Sonderausstellung im Deutschen Zweirad- und NSU-Museum. „Die Geschichte der Marke NSU zeichnet sich aus durch Innovationen, wagemutige Entscheidungen und treue, loyale Mitarbeiter, die den Erfolg der Marke ausgemacht haben.“

Mit dem 1956 gegründeten Deutschen Zweirad- und NSU-Museum habe die Stadt schon früh damit begonnen, die Marke NSU als Kulturgut zu sammeln und zu erhalten. Heute verfügt das Deutsche Zweirad- und NSU-Museum laut Steffen Hertwig über eine der bedeutendsten Zweiradsammlungen in Deutschland und zählt zu den führenden Fachmuseen für die Geschichte des Zweirads. „Damit ist aber auch die hohe Verantwortung verbunden, dem Museum immer wieder neue Impulse zu geben.“ Dies sei mit der aktuellen Sonderausstellung einmal mehr gelungen. „Diese Ausstellung hat abso-



Audi und die Stadt Neckarsulm feiern in diesem Jahr gemeinsam das Jubiläum „150 Jahre NSU“: (v. li.) Rainer Schirmer, Betriebsratsvorsitzender Audi Neckarsulm, OB Steffen Hertwig und Audi-Werkleiter Fred Schulze. Foto: AUDI AG

luten Seltenheitswert“, versicherte der Oberbürgermeister.

Traditionsmarke NSU erscheint in neuem Licht

Die **Sonderausstellung im Zweiradmuseum** umfasst Glanzlichter aus der eigenen Sammlung sowie seltene Leihgaben. Das Museum und das Audi Forum präsentieren in der Kooperations-Ausstellung insgesamt 160 NSU-Exponate. Davon sind 85 in der Dauerausstellung zu sehen. Anlässlich des 150. Jubiläums wurden 15 Exponate im Sonderausstellungsbe- reich thematisch neu in Szene gesetzt. So erscheint die Unternehmensgeschichte in neuem Licht. Die Exponate sind nicht

chronologisch angeordnet, sondern nach Themenschwerpunkten sortiert. Gezeigt werden Weltmeister- und Weltrekordmaschinen, innovative Sonderentwicklungen wie ein Bootsmotor und eine Baumsäge sowie Prototypen. Kuratiert wurde die Sonderschau von dem Museumsmitarbeiter Sven Heimberger. Unterstützt wurde er dabei von Museumsleiterin Natalie Scheerle-Walz und Teammitglied Beate Schick.

16 prägende Persönlichkeiten rücken ins Rampenlicht

Im Mittelpunkt der Sonderausstellung stehen 16 Persönlichkeiten, die die Entwicklung des Unternehmens entschei-



Die Sonderausstellung „Innovation. Wagemut. Transformation – 150 Jahre NSU“ im Deutschen Zweirad- und NSU-Museum zeigt die Geschichte der Traditionsmarke in neuem Licht: (v. li.) OB Steffen Hertwig, die Kuratoren Sven Heimberger und Stefan Felber, Museumsleiterin Natalie Scheerle-Walz. Foto: snp



Im Audi Forum zeigt die Sonderschau eine Vielzahl weiterer NSU-Exponate. Foto: AUDI AG

dend mitgeprägt haben. Dazu gehören an erster Stelle **Christian Schmidt**, Mitgründer des Strickmaschinenherstellers „Mechanische Werkstätte Schmidt & Stoll“, des Vorgängers der Firma NSU, und der erste NSU-Direktor **Gottlob Banzhaf**. Ins Rampenlicht gerückt werden darüber hinaus innovative **Konstrukteure**, erfolgreiche **Werksfahrer, Weltrekordfahrer und Weltmeister**, Direktoren und Designer sowie der Erfinder des Wankelmotors, **Felix Wankel**. Außerdem lernen die Besucher **treue Mitarbeiter** kennen, die dem Unternehmen jahrzehntelang die Treue gehalten haben.

„Diese Menschen waren geprägt von der Begeisterung für das eigene Produkt“, stellte Natalie Scheerle-Walz fest. „Nur durch außergewöhnlich inspirierte Menschen sowie treue und loyale Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wurde der Erfolg der Marke NSU möglich. Das Motto der Ausstellung, Innovation, Wagemut und Transformation, wurde in Neckarsulm immer gelebt. Deswegen können wir

dieses außergewöhnliche Jubiläum feiern.“

Audi Tradition zeigt weitere NSU-Exponate im Audi Forum

Im Audi Forum eröffneten Werkleiter Fred Schulze und Betriebsratsvorsitzender Rainer Schirmer die Sonderausstellung. Dort **präsentiert Audi Tradition eine Vielzahl weiterer NSU-Exponate**. Zu sehen sind 19 Automobile, 22 Mopeds, Motorroller und Motorräder, neun Fahrräder sowie weitere Exponate wie den ersten Wankelmotor und die Strickmaschine Stoll. Kurator der Sonderausstellung im Audi Forum ist Stefan Felber.

Teil der Sonderschau im Audi Forum ist die **Jubiläumsausstellung „40 Jahre Audi Sport GmbH – Fascination meets performance“**. Sie bietet einen Überblick über die Geschichte der Audi-Tochtergesellschaft, die 1983 als quattro GmbH gegründet wurde.

Jubiläumsmagazin beleuchtet 150-jährige Unternehmensgeschichte

Zur Sonderausstellung „Innovation. Wagemut. Transformation – 150 Jahre NSU“ ist ein Jubiläumsmagazin mit dem gleichen Titel erschienen. Auf 176 Seiten beleuchtet das Buch die wichtigsten Aspekte der 150-jährigen Unternehmensgeschichte aus unterschiedlichen Perspektiven. Ein Katalog zur Sonderausstellung erscheint in Kürze.

Info: Sonderausstellung „Innovation. Wagemut. Transformation – 150 Jahre NSU“ bis 5. Mai 2024 im Deutschen Zweirad- und NSU-Museum und im Audi Forum Neckarsulm. **Öffnungszeiten Zweiradmuseum:** Dienstag bis Sonntag und an Feiertagen, 10 bis 17 Uhr; Eintritt: 7,50 Euro für Erwachsene (Rabatt mit Motorrad- oder Fahrradhelm), vier Euro für Kinder. **Öffnungszeiten Audi Forum:** Montag bis Freitag, 8 bis 16 Uhr; Eintritt frei. Führungen durch die Ausstellung werden angeboten. Samstags, sonntags und an Feiertagen ist das Audi Forum geschlossen, an ausgewählten Samstagen von 8 bis 13 Uhr geöffnet (z.B. am 24. Juni, 1. Juli). (snp)